

organisation à but non lucratif – pour approvisionner et soutenir des programmes de supplémentation en micronutriments.

En 2017, le Canada a contribué à la réalisation des interventions suivantes :

- 266 millions d'enfants âgés de 6 à 59 mois ont reçu au moins une dose de vitamine A;
- 11 millions d'enfants de moins de 5 ans ont reçu du zinc et des sels de réhydratation oraux pour le traitement de la diarrhée;
- 141 000 femmes enceintes ont reçu assez de suppléments de fer et d'acide folique au cours du premier trimestre de leur grossesse pour améliorer les chances de donner naissance à un bébé en santé;
- plus de 1.1 million d'adolescentes en âge scolaire ont reçu des suppléments de fer et d'acide folique chaque semaine pour réduire l'anémie ferriprive et améliorer leur productivité à l'école.

En Éthiopie, la malnutrition reste un problème grave, et bon nombre de femmes et d'enfants ne consomment pas assez d'aliments nutritifs régulièrement pour rester en bonne santé. Le projet du Canada intitulé « Approche intégrée de la santé des mères, des nouveau-nés et des enfants en Éthiopie rurale » leur apporte toutefois de l'aide. Par l'intermédiaire d'Aide à l'enfance Canada, qui a dirigé ce projet, le Canada a cherché à améliorer l'état nutritionnel des enfants de moins de 5 ans et des femmes enceintes ou qui allaitent. En 2017-2018, près de 35 000 femmes enceintes ou qui allaitent, ou celles qui donnent des soins aux enfants, ont reçu une formation sur la nutrition, et plus de 900 enfants touchés par la malnutrition aiguë ont reçu de l'aide. En matière de sécurité alimentaire et de subsistance, le projet a fourni des semences potagères à plus de 3 000 personnes. En outre, 28 systèmes d'approvisionnement en eau à petite échelle tenant compte de l'égalité des genres sont en cours de construction, et la réfection ou modernisation des installations d'approvisionnement en eau existantes se poursuivent. Cela profite à plus de 64 000 personnes. Ce projet réalise des interventions propres à la nutrition en tenant compte de la nutrition et encourage une démarche innovante et multisectorielle de lutte contre la malnutrition.

Le Canada a également contribué à relever le défi des retards de croissance chez les enfants de moins de 5 ans et à améliorer le bilan nutritionnel des femmes enceintes en Éthiopie. Le Canada a soutenu le projet Cultiver la nutrition chez les femmes et les enfants, mis en œuvre par CARE Canada. Le projet vise à profiter directement à 85 500 personnes de tout âge, y compris des filles, des garçons, des femmes, des hommes, des membres des autorités locales et des dirigeants communautaires. En 2017-2018, les interventions nutritionnelles comprenaient des démonstrations de cuisine à l'intention de plus de 15 000 personnes pour améliorer les connaissances et maximiser l'apport nutritionnel et l'utilisation de denrées alimentaires nutritives que l'on peut se procurer localement. En outre, des semences



## LE PARCOURS DE MERCY DE LA VIE DANS LA RUE À SON RÔLE DE DIRIGEANTE COMMUNAUTAIRE AU GHANA

Après avoir perdu ses parents alors qu'elle était adolescente, Mercy n'a pas pu poursuivre ses études. Elle s'est retrouvée sans abri et forcée à faire de menus travaux pour survivre. Elle est devenue enceinte et ne savait pas quoi faire ni vers qui se tourner.

« J'étais très amère et malheureuse, parce que mon rêve s'était brisé. »

Pendant sa grossesse, elle a travaillé dans une ferme, où elle soulevait des charges lourdes et vendait des produits frais dans les rues, et n'a pas eu le temps de consulter un professionnel de la santé. Elle a fini par accoucher à la maison, péniblement, dans de grandes douleurs, sans la présence d'une sage-femme qualifiée.

Après son accouchement, Mercy a reçu le soutien du projet Améliorer les résultats liés à la santé des femmes et des enfants, parrainé par le Canada et mis en œuvre par Plan International Canada. Mercy s'est inscrite à une formation de perfectionnement des compétences en couture, et a également reçu des services de planification familiale visant à prévenir une autre grossesse imprévue. Mercy est désormais une dirigeante adolescente et fait partie de l'association villageoise d'épargne et de crédit de sa collectivité.

« Je n'ai plus peur d'exprimer mon opinion et je ne dois plus effectuer toutes les tâches ménagères. Grâce au club pour adolescents, je suis maintenant une adolescente changée et je prends plaisir à la vie », dit-elle.

Edem, le père du bébé de Mercy, s'est également joint à un club de pères pour en apprendre davantage au sujet de la santé reproductive et contribuer à éliminer les stéréotypes sexistes dans sa collectivité. « J'ai remarqué un changement positif chez Edem depuis que nous l'avons poussé à se joindre au club des pères, explique Mawuli, un ami et membre du club des pères. Il a maintenant commencé à aider sa conjointe à effectuer les tâches ménagères. »